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Заряд на позитив 

Первой в городе над Двиной удостоили государственного Знака качества продукцию 
Витебского телезавода. Это было 45 лет назад. Спасибо телевизору «Витязь-722» и, 
конечно, заводчанам, дело которых продолжают на ОАО «Витязь». Своими идеями 
продвигает родное предприятие и Тарас Климченко, начальник сектора разработки и 
внедрения телевизоров, электрозарядных станций и изделий контрактного производства. 

 

Тарас Климченко 
 

С обладателем почетного звания «Человек года Витебщины» беседуем не в кабинете – мы 
на линии сборки. Тарас Валентинович знакомит с одним из цехов: 

– Видите зеленые платы? Это сердце телевизора, которое формирует привычную глазу 
картинку. В прошлом году выпустили около миллиона телевизоров разных диагоналей. Планируем 
увеличить эту цифру еще тысяч на 200. Из достижений 2023 года – внедрение технологии 
дисплеев OLED на основе органических светодиодов. В этом направлении движутся все мировые 
производители техники, и мы стремимся быть конкурентоспособными. 

Карьера нашего героя стартовала именно с ТВ-направления. Начинал с должности 
инженера-конструктора, участвовал в разработке программного обеспечения для кинескопных 
устройств. Хорошо помнит момент, когда их сменили ЖК-телевизоры. Прогресс с каждым днем 
идет вперед, рассуждает начальник сектора: 

– Задача разработчиков – не отставать. Того, кто не боится смелее мечтать и 
быстрее внедрять, ждет успех.  

Тарас Валентинович знает, о чем говорит. Уроженец Лепеля, в 14 лет он собрал для своего 
частного дома маленькую насосную станцию. Технарь по складу ума горел информатикой. 
Родители поддержали сына: у мальчишки у одного из первых в райцентре появился компьютер 
«Квант». Любовь к радиоэлектронике привела парня на профильный факультет Полоцкого 
госуниверситета. Тарас Климченко вспоминает: 

– На телезавод в Витебске пришел по распределению, тружусь здесь почти 25 лет. Новые 
веяния, требования не дают «забронзоветь». Наш сектор, а в нем более 20 человек, заряжен на 
позитив, значит, все непременно получится! 

Кстати, о подзарядке. Несколько лет назад «Витязь» освоил новое для себя направление – 
выпуск зарядных станций для электроавтомобилей. Тарас Климченко пишет программное 
обеспечение для таких устройств. Из недавних разработок – новые модели супербыстрых 
электрозарядных станций (ЭЗС), в том числе с мощностью 350 киловатт. Эта технология 
реализована на электрозарядках от «Витязя» впервые. Несколько таких станций только что ввели 
в Гродно. Из плюсов новинки: около 20 минут подзарядки – и снова в дорогу. Станция может 
заряжать как легковые, так и грузовые электромобили, электробусы.  
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